

## DE LOS LECTORES

## ●●● Juan Pablo II "el Grande"

DESDE LINARES. La vida, el testimonio y el mensaje de Juan Pablo II fueron un acontecimiento histórico de primera magnitud. Todos nos hemos sobrecogido en muchos momentos de su pontificado y siempre hemos valorado muy positivamente su respuesta de entrega, sacrificio, cariño y amor. Muchos millones de personas entendieron y siguen entendiendo su mensaje; un mensaje transparente y claro, un mensaje transmitido con firmeza pero siempre lleno de esperanza. Todo ha sido

excepcional; Juan Pablo II atrajo y sigue atrayendo hacia él a multitudes enteras. El mundo se conmovió y se sigue conmoviendo aun hoy; nadie ha quedado indiferente. El liderazgo humano y religioso del Papa fue indiscutible. Vivió como un santo y murió como un santo. Vivió entregado a Jesús: su Dios y Señor, y a los demás; y murió exprimido dando todo lo que tenía dentro de sí; yo diría que dio hasta lo que no tenía, pero creía tener. El último recuerdo vivo que tenemos de él es del Domingo de Ramos, asomado a su ventana con

la rama de olivo en la mano, no podía hablar pero su corazón lo tenía encendido en amor hacia la gente, no podía hablar pero de sus entrañas brotaba la Palabra Viva de una vida entregada totalmente al servicio del ser humano, no podía hablar pero transmitía esperanza, transmitía paz, transmitía ilusión. Muchos millones de personas han visto en Juan Pablo II a un personaje grandioso. Ya se le llama Juan Pablo II "el Grande". El dato queda para la historia, pero ha sido un hecho irrepetible. Juan Pablo II cambió con

## ●●● Vender la Mezquita

DESDE MADRID. No se nos había ocurrido anteriormente, pero es mejor que cualquiera otra distracción. Se le ha ocurrido a la Junta de Andalucía. Consistiría en hacer el recorrido de la historia a la inversa. Si devolvemos la Mezquita de Córdoba a los musulmanes (¿a quiénes: a los de los emiratos de Damasco?, ¿omeyas?, ¿al califato de Córdoba?, ¿a los reinos de taifas? ¿A los almorávides? ¿A los almohades?) el califato tendría que derribar su monumento que construyó junto a la iglesia de San Vicente y de-

volver la iglesia de San Vicente a los visigodos que la construyeron (la que ahora se llama Catedral de Córdoba) y los visigodos demoler la iglesia y devolver los terrenos a los vándalos (de ahí el nombre de Vandalucía, y sin ofender, que yo soy andaluza), estos a los romanos, los romanos a los cartagineses, estos a los fenicios, los fenicios a los griegos, estos a los iberos y así hasta llegar a la Edad de Piedra. ¿Por qué no nos ponemos a ello? Creo que sería la solución a todos nuestros problemas.

TERESA LÓPEZ AGUILAR

la fuerza de su gran amor el curso de la historia. Lo acontecido desde el sábado 2 de abril hasta el viernes 8 de abril de 2005, días desde la muerte hasta su entierro, pasará indiscutiblemente a los anales de la historia, tanto humanamente como espiritualmente. La humanidad se conmovió, la humanidad vivió en esos días volcada en un solo hecho: la muerte de un gran Papa; la muerte de un hombre grandioso, excepcional; la muerte de un santo. Todos nos conmovimos realmente ante la muerte de este Papa y gran santo; de este



Diario JAEN agradece las cartas de sus lectores y lectoras y primará la publicación de aquellas que no sobrepasen las 25 líneas a máquina. Es imprescindible que vayan firmadas con nombre y apellidos y debe constar la dirección y el teléfono, así como la fotocopia del DNI  
Correo electrónico: [opinion@diariojaen.es](mailto:opinion@diariojaen.es) - Fax: 953 21 11 25

## OPINIONES

Oposición expresa al "press-clipping"  
DIARIO JAEN S.A., editora de Diario JAEN, se opone expresamente a la reproducción comercial de los contenidos de este Diario, bajo la modalidad de revistas o recopilaciones de prensa (press-clipping) sin contar con la autorización escrita de su editora, a los efectos de lo establecido en el artículo 32.1, párrafo segundo, de la Ley de Propiedad Intelectual.

## Editorial. El necesario cuidado del entorno comercial de la Catedral

Los comerciantes lo denuncian desde hace tiempo, pero sus demandas caen en el olvido o, por distintos motivos, no llegan a solucionarse. La Catedral de Jaén es un entorno de la capital de gran interés turístico y de ahí que muchas de las iniciativas políticas del Ayuntamiento fijen como prioridad el cuidado de la mayor joya patrimonial de la ciudad y una de las más importantes de la provincia. El expediente para

su declaración por la Unesco como Patrimonio de la Humanidad da buena prueba del interés político y social sobre el cuidado de este punto. Sin embargo esta voluntad choca de manera frontal con una realidad que empaña este foco turístico jiennense. Falta de mantenimiento urbano, de iluminación o la ausencia de vigilancia policial son algunas de las quejas que el colectivo comercial denuncia de modo cíclico sin que el interés sobre la joya de la Catedral sea



Hay que movilizar recursos para que el centro esté cuidado y sea atractivo al visitante

capaz también de movilizar recursos económicos sobre un "envoltorio" fundamental para dar valor añadido a este singular y bello espacio monumental. Cuando cae la noche languidece la actividad en esta zona a la que los diferentes agentes sociales y económicos de la ciudad no han podido dar el suficiente atractivo para no quedar desierta y al albur de delincuentes y vándalos que "ensucian" un entorno que debería ser de los más cuidados. Por el interés de todos.

## EFEMÉRIDES

## Hace 25 años

La comisión de Obras y Urbanismo ofreció un dictamen favorable sobre el anteproyecto de la empresa Ibérica S. A. de construcción de un centro en La Loma.

## Hace 50 años

Se creó un gabinete técnico-sindical para estudiar los problemas de promoción económica de la provincia. Se compuso de un ingeniero industrial y un asesor fiscal.

## El sacapuntas

José Román



### El deporte de la hipocresía

Han tenido que cebarse la estupidez y la incongruencia con un proletario del fútbol (Jona, del Real Jaén) y por una de las causas más dolorosas (el cáncer infantil) para que todos, aficionados o no, nos indignemos y a los sepulcros blanqueados del fútbol se les vea la podredumbre que esconden en sus nichos. ¿A quién quieren engañar o proteger con el puritanismo de prohibir mensajes en las subcamisetas de los futbolistas, cuando al mismo tiempo permiten que la equipación vaya tan cargada de publicidad que los futbolistas parecen cirineos de propa-

ganda, sobre todo en los clubes más pequeños? ¿Y qué decir de la publicidad, estática y variable, que circunvala los rectángulos de juego y las cenefas de las gradas, provocando la distracción del espectador? Hipócritas, pretenden poner racionalidad en el juego cuando son tan irracionales en su tráfico de dinero. Me alegra que esta vez les saliera el tiro por la culata: subió la popularidad del jugador, se publicó exponencialmente el mensaje solidario y los "jueces" deportivos quedaron una vez más en calzoncillos, publicitando sus vergüenzas.

## Los alumnos no son el problema

Cuando oigo hablar a algunos profesores, si no estuviera dentro del sistema educativo me daría mucho miedo. Algo pasa con la docencia en este país, y eso es muy grave porque no solo se trata de los recortes del ministerio, es algo que afecta a las ganas, a la vocación, a la obligación. Es verdad que los golpes que nos han dado en nombre de la crisis, aunque incomprendiblemente algunos no aludan a ello o les parezca ¿vergonzoso?, son alarmantes. ¿Y los golpes que han recibido ellos? Estos

grados, de entrada, no les permiten alcanzar el nivel de conocimientos que permitían las antiguas licenciaturas, todo parece puro trámite, corto y ligero. Pero pagan unas matrículas altas para lo que reciben y, si hablamos de Jaén, la provincia con más paro en España —que parece que nadie se entera—, el

Los alquileres de los pisos están al mismo precio y no hay chollos

acceso a la enseñanza puede ser un proceso casi heroico en el que el alumno no lo pasa nada bien. Más de una alumno mío ha estado durante la Navidad cogiendo aceitunas, y los exámenes, horario de Convergencia Europea, empezaron el día siguiente a Reyes. En la base de muchos cambios que se han producido en Jaén en las últimas décadas está la Universidad, pero aquí comer en el campus

cuesta más que, por ejemplo, en la Universidad de Granada. Los alquileres de los pisos están al mismo precio y no hay chollos, por lo que van y vienen todos los días al pueblo, a la casa familiar, ¡qué desgaste! Y a muchos profesores les parece una excentricidad, puro capricho. Así, no.

Profesora de Universidad

Genara Pulido



Resultan ridículos los gerifaltes de un deporte que tanto vive de la publicidad

